



# LE PETIT MONDE de Voulangis



Journal municipal d'informations



Page 3  
**Troc Plantes**



Page 4  
**Les 200 ans de l'Eglise**



Page 11  
**L'évènementiel à Voulangis**

 [www.voulangis.fr](http://www.voulangis.fr)  
 [mairie@voulangis.fr](mailto:mairie@voulangis.fr)  
 01 64 63 81 50

Suivez l'actualité de la mairie avec l'application illiwap sur mobile.  
Recherchez « Mairie de Voulangis » ou utilisez le QR code :  
 [www.facebook.com/voulangis](https://www.facebook.com/voulangis)  
[www.coulommierspaysdebrie.fr](http://www.coulommierspaysdebrie.fr)





Scannez-moi



## Sommaire

### RETOUR EN IMAGES

Pages 3 à 5

### TRAVAUX ET CADRE DE VIE

Pages 5 et 6

### UNE PAGE D'HISTOIRE

Page 6 et 7

### LA VIE A L'ECOLE

Pages 7 à 9

### LA PAROLE AUX ENFANTS

Page 10

### LES TRAVAUX DES COMMISSIONS

Page 11

### LA VIE ASSOCIATIVE

Page 12

**Rédactrice en chef :** Laurence BLONDEL

**Comité de rédaction :** Commission Communication

**Mise en page :** Mairie

**Imprimerie :** Papier et carton

## Le mot du Maire

Chères Voulangeoises, chers Voulangeois,

J'espère que vous avez passé un bel été et qu'il vous a été profitable. Cette période, souvent propice aux moments de détente en famille, permet de recharger les batteries avant la reprise.

Le beau temps n'a pas toujours été de mise et nous avons dû annuler, bien malgré nous, le bal du 13 juillet. Bien évidemment, nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine, même jour et même endroit mais avec le soleil cette fois-ci.

Quel plaisir de suivre les Jeux Olympiques cet été et quelle magnifique image de la France nous avons envoyée au monde entier. La France occupe fièrement la 5ème place sur le podium international avec un total de 64 médailles et 16 médailles d'or décrochées, fixant ainsi un nouveau record. Un grand BRAVO à nos athlètes ainsi qu'à l'ensemble des délégations. Je suis persuadé que les Jeux Paralympiques seront tout aussi captivants.

Nous avons profité de cette période estivale pour accueillir l'ouverture de la 5ème classe au sein de l'école élémentaire : aménagement provisoire d'une salle de classe et travaux permettant de rendre accessible une salle de classe à l'étage avec l'installation d'un escalier intérieur. Nous avons également réalisé les travaux permettant aux élèves de l'école élémentaire de rejoindre plus facilement la cantine.

Vous avez pu le constater, les travaux de la rue de Villiers viennent de commencer ! Il y aura forcément des désagréments et des contraintes mais je compte sur votre tolérance et votre coopération pour qu'ils se déroulent au mieux.

Cet été nous a également permis de finaliser la nouvelle version du bulletin municipal, créé en 2008 par Michel NAILLOU, et je suis fier de vous le présenter : un nouveau design, un contenu revisité, une nouvelle fréquence de publication ... J'espère que cette nouvelle version vous satisfera !

## ETAT CIVIL

### NAISSANCES

Sahel YOUL, le 3 avril

Basile FABRE, le 22 avril

Apolline BERTHOUX FASSE, le 14 mai

Valentin BAUNAT BOULESTEIX, le 24 mai

Dario VIARD, le 26 mai

Emma LAMBERTY, le 6 juin

Valentin LEBON, le 19 juin

Ilan PRAT BARILLER, le 29 juin

### MARIAGES

Gwenaëlle VILLAND et Christophe PEREIRA, le 18 mai

Sylvie KRZAK et Grégory LEFEBVRE, le 22 juin

### DECES

Jean-Michel MASSIN, le 28 juillet, à l'âge de 67 ans

Marcel BONDIGUEL, le 13 août, à l'âge de 70 ans

### Troc Plantes - 27 avril 2024

Dicton : Avril tantôt pleure, tantôt rit 😊

Malgré les averses, lors de notre 2ème TROC'PLANTES, rien n'arrête les jardiniers. Vous avez été nombreux à participer, nous vous remercions. Les visiteurs étaient aussi au rendez-vous. Ainsi, vous avez pu troquer, conseiller, échanger vos savoirs, et vous êtes tous repartis sans les mains vides et ce sans déboursier le moindre euro avec divers végétaux, le bonheur !

Pour compléter cette manifestation, était invitée Terre d'Abeilles, une Association de l'Indre. L'objectif : nous sensibiliser au déclin des pollinisateurs, dont l'abeille, maillon essentiel de la biodiversité et de la chaîne alimentaire. Nous avons pu découvrir, à travers leur ruche digitale, son organisation qui en aura surpris plus d'un.

L'agence départementale de sensibilisation à l'environnement, Seine-et-Marne Environnement, nous a exposé différents types de nichoirs, et conseillé à leur implantation. A cela diverses expositions étaient présentées les « écogestes au jardin » et « mauvaises herbes on vous aime ».



### Cérémonie du 8 Mai

Pour cette célébration traditionnelle aux monuments aux morts, nos deux jeunes porte-drapeaux étaient fidèles au rendez-vous, de même que notre jeune chanteuse qui a entonné « La Marseillaise » au micro. Nous les remercions pour cette participation active.



Il était important d'informer sur le Projet de notre futur Parc Naturel Régional des 2 Morins et c'est pourquoi le Conseil Local de Développement était naturellement de nouveau invité pour nous tenir informés du Projet. La Librairie Café offrait un éventail de lecture tout public.

Qui dit jardinage, dit compostage. Alors à cette occasion, nous avons proposé aux villageois de se munir d'un composteur livré lors du TROC'PLANTES, avec formation de la part de l'agent de COVALTRI. Vous avez été 43 à le commander. Ainsi plus légères seront vos poubelles, et un retour au cycle naturel pour le bienfait du potager !

Le TROC'PLANTES est une belle occasion de faire des rencontres où le lien se crée tout naturellement, dixit « sympa et instructif ».

Pour l'année prochaine nous avons coché la case « soleil » !



### Brocante du 5 mai 2024

Un grand succès pour cette nouvelle édition de la brocante.



## Les Dimanches artistiques



Les 25 et 26 mai, les amis du 104 nous ont présenté une pièce de leur composition « **coup de théâtre dans la vallée des peintres** ». Une pièce qui évoqua à la fois l'ambiance et les événements artistiques et les faits divers du début du XXIème siècle sur un ton humoristique et plaisant.



Événement inédit en ce dernier week-end de juin, l'association Théâtre des Talents nous a invité ces 2 jours à découvrir la **culture slave** : danses, chants, exposition, produits de bouche, jeux, icônes... L'ambiance était au rendez-vous.



## Les 200 ans de l'église Saint-Pierre

Nous avons fêté le 1er juin les 200 ans de l'église Saint-Pierre de Voulangis. Cette église remplaçait une église située à Saint-Martin et tombée en ruine. Ces festivités furent l'occasion de se replonger dans l'histoire du village au travers d'une exposition qui sera encore visible pour les journées du patrimoine. La cloche de l'église primitive qui dormait dans le clocher a été rénovée et électrifiée. L'épithaphe du Chevalier Jacques LeClerc, seigneur de Saint-Martin, est venue compléter sa statue au fond de l'église. Le soir, après la messe de commémoration de la Dédicace (acte de consécration officielle de l'église), nous terminâmes par un concert de gospel dont l'ambiance mit le feu dans l'église !



Maryse Colle, s'entretenant avec le Baron du Passage, descendant de la marraine de la cloche devant les panneaux de l'exposition.



La cloche rénovée avant sa remontée au clocher



Le groupe de Gospel



De gauche à droite, Jean-Michel Sagnes, Maire Adjoint, Georges Dedieu à l'origine de l'idée de rénovation de la cloche, Thierry Chatelain de la paroisse des 3 clochers.



Le saviez-vous ?

Le gospel, un genre musical véritablement unique, a vu le jour grâce aux chants religieux des esclaves afro-américains du Sud des États-Unis. Avec l'évolution des années, la popularité de ce genre musical n'a cessé de croître et de se répandre dans tout le pays.

## La fête du village

La météo nous a gratifié d'une belle journée ensoleillée en ce dimanche de Fête du Village.

Le traditionnel cross annuel a lancé cette magnifique journée suivi du tournoi de football, agrémentée des rires d'enfants provenant des structures gonflables.

Un dimanche comme on les aime ! Vivement l'année prochaine !



## TRAVAUX ET CADRE DE VIE

### Travaux de voirie Rue de Villiers



Les travaux de réfection de la rue de Villiers ont débuté le 26 août. Le secteur concerné va de la rue de la ronce à l'entrée de Villiers.

Les travaux sont phasés dans le temps :

- **Du 26 août au 18 octobre** : préparation de la rue : décapage, bordures, terrassement, réseaux. La rue est découpée en 5 zones qui seront traitées complètement du bas vers le haut de la rue.
- **Vacances de la Toussaint** : réalisation des enrobés et signalisation.

Pendant la durée des travaux, le trafic de transit entre Villiers et Voulangis est interdit à tout instant aux personnes non résidentes de la zone.

- Autorisé aux riverains les soirs et week-end.
- Autorisé aux véhicules de secours et transports de malades à toute heure de la journée.
- Autorisé aux Bus de la ligne 8B avec dégagement du passage pour ne pas influencer sur les horaires.

Les riverains ont reçu un courrier spécifique précisant les règles les concernant.

A l'issue des travaux, hormis une chaussée neuve, un trottoir sur l'ensemble du linéaire permettra d'aller de bout en bout pour une meilleure sécurité des piétons. Plusieurs passages surélevés et écluses permettront de réduire la vitesse. L'arrêt de bus sera sécurisé et accessible PMR.

## Travaux d'été aux services techniques

La période estivale est toujours propice aux travaux de rénovation et d'amélioration des installations municipales. Le programme des agents techniques et des saisonniers durant l'été est vaste : voirie, état des routes, signalisation, propreté de la commune, entretien des espaces verts avec les tailles, élagages et fleurissements mais également l'embellissement du cimetière avec un engazonnement des allées, fleurissement et la peinture des murs.

Les écoles sont toujours privilégiées pendant les deux mois d'été. C'est l'occasion pour l'équipe technique de rénover et améliorer le cadre d'accueil des structures scolaires : peinture des marelles, changement de mobilier (meubles, chaises et tables) à l'école élémentaire, peinture de couloir du bureau de direction à l'école maternelle et aménagement d'un espace de fleurissement.



Fleurissement



Peinture voirie routière



Travaux dans les écoles



Embellissement du cimetière



## UNE PAGE D'HISTOIRE

### Parce que l'Histoire s'écrit avec des histoires ...

A l'occasion des 80 ans de la Libération, nous lançons un **APPEL A TEMOINS**.

En août 1944, les Américains sont arrivés chez nous à Voulangis. Vous l'avez peut-être vécu, ou étiez-vous trop jeune pour vous en souvenir, mais vos parents étaient présents et vous ont peut-être relaté cet événement.

Nous vous invitons à nous faire part d'anecdotes, de souvenirs, pour partager vos récits familiaux, photos. Tous ces témoignages seront, avec votre accord, relatés dans notre prochain journal du village afin de les partager pour ne pas oublier.

N'hésitez pas à nous contacter et à nous transmettre vos témoignages aussi petits soient-ils, ils font partie de notre mémoire collective. Nous vous proposons plusieurs façons de faire :

- Par écrit en remplissant un document disponible en Mairie
- Par mail : [mairie@voulangis.fr](mailto:mairie@voulangis.fr)
- Ou bien par téléphone : 06 77 10 37 44

Annie se souvient de leur passage, événement qu'elle a raconté aux enfants de l'école. Mais peut être d'autres témoins pourraient enrichir nos connaissances sur cette période de notre histoire.

“ Août 1944 à Voulangis,

*Avertis de la présence des Américains sur la Commune, les Voulangeois se rendirent à la sortie du village au niveau de la Nationale 36. Là, beaucoup de véhicules militaires et des soldats qui nous distribuaient des tablettes de chewing-gum (que nous ne connaissions pas). Longtemps, nous avons eu ces tablettes qui s'appelaient “Juicy-Fruit”. Il y avait aussi du chocolat. Je garde, encore aujourd'hui, en mémoire ces silhouettes qui nous donnaient ces friandises*

## Il y a 80 ans, la France fut libérée

Ce fut tout d'abord le débarquement des forces alliées du 6 juin 1944 sur les plages normandes, puis le débarquement du 15 août en Provence avec un fort contingent de soldats français. Toutes ces armées repoussèrent progressivement l'armée allemande vers le Nord Est en engageant de violents combats qui libérèrent progressivement le territoire français. Il faudra néanmoins attendre le 8 mai 1945 pour obtenir la capitulation de cette armée allemande.

La libération de la Seine et Marne s'étendra sur 8 jours. Les américains sont aux portes du département le 20 Août 1944. Ils vont, les jours suivants, affronter une armée allemande en retraite dont certains éléments tentent d'interdire aux alliés le franchissement de la Seine et l'accès au plateau de la Brie. Les résistants constituent une force d'appoint impressionnante dans les opérations militaires. Ils vont intervenir dans de nombreux domaines : protection des ponts comme à Souppes sur Loing, combats acharnés comme à Chelles pour tenter de libérer cette ville avant l'arrivée des forces américaines. Auparavant, ils ont endommagé nombre de ponts, de voies ferrées et fluviales, coupant des lignes téléphoniques afin de gêner au maximum l'armée allemande. La déroute de cette armée sera marquée par de nombreux massacres et exécutions sommaires qui font de la Seine et Marne un département durement éprouvé par les combats de la libération.

A Voulangis, les américains sont passés dans le haut du village le 27 août, venant de Melun et passant en suite à Crécy pour poursuivre cette libération vers Coulommiers et Meaux.

<https://www.museedelaresistanceenligne.org/expo.php?expo=84&theme=157&stheme=320>



Scannez-moi

## LA VIE A L'ECOLE ELEMENTAIRE

### Spectacle sur le thème des jeux olympiques



En ce 28 juin 2024, les jeux olympiques sont passés à Voulangis sur le City stade pour la cérémonie d'ouverture avec regroupement des athlètes-élèves de l'Ecole Elémentaire, des chants et l'arrivée de la flamme olympique...

Puis retour dans la cour de l'école pour la présentation des différentes disciplines : natation synchronisée, haltérophilie, athlétisme, basket, volley, rugby et boxe.

Ce fut un très beau moment. Merci et bravo à tous...



### Remise des calculatrices et des livres aux futurs collégiens



En fin d'année, les élèves de CM2 ont reçu un livre offert par l'Education Nationale dans le cadre de l'action culturelle marquant l'engagement national pour la lecture. Cette année, le choix a porté sur la nouvelle de Jean Giono "L'Homme qui plantait des arbres," avec les illustrations de Pierre-Emmanuel Lyet.

Le choix de ce récit initiatique incite à développer une conscience écologique et a pour vocation de montrer aux jeunes générations l'importance de protéger la nature. Monsieur le Maire a également remis aux élèves une calculatrice offerte par la Municipalité afin de préparer leur entrée en 6ème, calculatrice dont ils se serviront au moins jusqu'en seconde au lycée



## Travaux d'été

Pour la rentrée de septembre 2024, l'ouverture d'une 5ème classe a été décidée par l'Inspecteur de l'Education Nationale. Il a donc fallu repenser l'organisation afin d'aménager cette nouvelle classe en prenant en compte le futur projet d'extension de l'école que nous aurons l'occasion de vous présenter dans les mois à venir.

La nouvelle classe sera donc installée à l'étage du bâtiment. Pour cela, des travaux visant à rendre accessible la future classe par l'intérieur et répondre aux normes de sécurité ont été engagés au cours de cet été. Ceux-ci s'achèveront aux vacances de la Toussaint par l'installation d'un escalier conçu sur mesure. Dans l'attente de pouvoir intégrer cette nouvelle classe à l'étage, une classe a été aménagée dans la salle de motricité, et ce pour quelques semaines.



Un portillon a été installé et une allée a été aménagée afin que les enfants de l'école élémentaire puissent rejoindre plus facilement la cantine et en toute sécurité.

## Equipe enseignante pour l'année scolaire 2024/2025

Directeur : Jérôme COLLIN

- Classe de CP : **Aurélié PICON**
- Classe de CE1 : **Audrey STOCK**



- Classe de CE2 : **Jérôme COLLIN**
- Classe de CM1/CM2 n° 1 : **Aurélié VANNESTE**
- Classe de CM1/CM2 n° 2 : **Silvana PICHON**

## LA VIE A L'ECOLE MATERNELLE

### Spectacle et kermesse - Samedi 22 juin 2024

Ce fut la journée kermesse des écoles mais aussi du spectacle de l'Ecole Maternelle ayant pour thème « jardin et nature ».

Les enfants, costumés en fleur ou en jardinier, ont donné le meilleur d'eux-mêmes dans la chorégraphie de leur classe.

Tout a été parfait même si la pluie s'est invitée... Elle n'a pas entaché la bonne humeur des parents bénévoles qui tenaient les jeux ainsi que celle des enfants du village.



## Départ à la retraite de Michèle DARCHE

Elle s'amusait souvent à se décrire comme le "dinosaur" de la Mairie et pour cause, Michèle a travaillé pour la Commune pendant plus de 30 ans. Si vos enfants sont allés à l'école maternelle de Voulangis, il est fort à parier que vous la connaissez !

L'heure est venue pour Michèle de profiter d'une retraite bien méritée et nous lui souhaitons le meilleur après ces nombreuses années à s'occuper de nos enfants ! Elle manquera assurément aux enfants, aux parents et à l'ensemble de l'équipe.



Michèle a souhaité vous écrire quelques lignes " Après plus de 30 années passées à l'école maternelle, voici venu le temps de la retraite. C'est avec un immense plaisir que j'ai effectué mon travail. L'accompagnement des enfants était pour moi une priorité. Tous m'ont marqué, certains plus que d'autres par leur personnalité. Beaucoup d'enfants me côtoient encore, quelle joie! Cette rentrée sera spéciale. Elle se fera sans moi. Je garderai un souvenir inégalable de toutes ces belles rencontres. Des parents si gentils qui m'ont gâtée pendant de longues années. Merci à tous et bonne rentrée."

## Equipe et thème de l'année scolaire 2024/2025

Avec le départ à la retraite de Michèle DARCHE, nous accueillons dans l'équipe de l'école maternelle Céline LAZZARONI en tant que nouvelle ATSEM (Agent Territorial Spécialisé des Ecoles Maternelles).

Céline a rejoint la Commune en novembre 2020 comme surveillante cantine ; elle a également assuré de nombreux remplacements sur les fonctions d'ATSEM ces derniers mois.

Tout fraîchement diplômée d'un CAP petite enfance, elle occupera les fonctions d'ATSEM auprès de Céline PERICHON à partir de la rentrée de septembre et nous lui souhaitons pleine réussite pour ses nouvelles missions.

Pour cette nouvelle année, les élèves de l'école maternelle travailleront sur la thématique du respect et de l'empathie à travers la découverte de différents pays et cultures. Ce travail sera aussi l'occasion de s'éveiller à des sonorités différentes, d'observer des paysages caractéristiques et de découvrir différents systèmes d'écriture.

Sandra TONDU

Classe moyenne section

Céline LAZZARONI

ATSEM

Emmeline DEMIR - Directrice

Classe petite section



Agnès COURTY

Classe grande section

Céline PERICHON

ATSEM

## Interview de Maelys - Elève de CM2

Réalisée le 4 juillet 2024

### Depuis quand es-tu scolarisée sur Voulangis ?

“Depuis la petite section. Je me souviens très bien de Céline. Par contre, ma maitresse au tout début, j’ai un doute car on en avait deux. Je me souviens bien de la grande section. Pour la petite section, je me souviens bien du dortoir et la moyenne section, je me rappelle de Sandra.”

### Qu’est ce que tu retiens de tes années à l’école ?

“Il y a eu des moments qui ont été compliqués et des moments super « cool » mais globalement, je retiendrai que les années que j’ai passées ici étaient géniales.”

### Es-tu contente d’aller au collège ?

“Il y a des moments où j’aimerais bien rester ici car j’ai beaucoup de souvenirs. J’aimerais bien rester ici car il y a des maitresses que j’aime bien et surtout, il y a le pré qui va beaucoup me manquer. C’est globalement mon plus grand souvenir. C’est l’endroit où j’ai le plus joué l’été.”

### Qu’as-tu pensé de ta visite du collège ?

“C’est un grand endroit. Il y a beaucoup de salles. Ça m’a quand même impressionné mais pas tant que ça. Je me suis déjà fait une amie pendant la visite. J’ai hâte d’y aller car c’est un grand changement et j’ai hâte d’avoir plusieurs professeurs.”



Il y a beaucoup d’animations mises en place pour les élèves, comme des ateliers qui démarrent fin septembre (sportif, créatif, musical...). Il y a aussi une AS (association sportive). En 2023-2024, il y a eu du badminton, de la gymnastique, du handball et du VTT encadrés par le corps enseignant sportif et bien d’autres animations comme le foyer avec baby-foot, billard et des canapés.

Pour accéder au collège, si personne ne peut vous y conduire, pas de panique, des bus sont disponibles grâce à la carte Imagin’R ou un ticket que vous pouvez payer directement avec le chauffeur.

Mais si vous commencez ou terminez à d’autres horaires, il y a un TAD bus (Un bus sur commande) très pratique, que vous pouvez commander via une application, il suffit de mettre les arrêts et l’horaire dont vous avez besoin et il n’y a plus qu’à être à l’heure pour votre bus !

Bon passage en 6ème les 2013 ! Je vous souhaite plein de réussite, on sera toujours là pour vous !”

### Quelle matière as-tu envie de découvrir au collège ?

“La matière où je suis la plus forte c’est l’histoire. C’est vraiment une matière que j’aime beaucoup parce que j’aime savoir ce qu’il s’est passé avant. J’aime beaucoup l’Egypte et les volcans.”

### Comment vas-tu aller au collège ?

“En bus et ça ne m’inquiète pas du tout.”



Maelys profitant de ses derniers jours à l’école de Voulangis :

“ Je retiendrai que les années que j’ai passées ici étaient géniales. ”

## Elise nous parle de son entrée au collège...

“Le collège est, certes, un gros changement mais largement surmontable. On peut ressentir énormément de stress et c’est totalement compréhensible, même si aucune inquiétude n’est nécessaire car des adultes ou même des élèves bienveillants seront toujours là pour vous aider.

Il y a beaucoup plus de salles, de professeurs, d’élèves qu’en primaire mais on s’y habitue très rapidement. Les salles sont relativement faciles à retenir.

## L'événementiel à Voulangis

### Comment est géré l'événementiel à la mairie de Voulangis ?

En premier lieu il faut parler de la commission Animation qui pilote et réalise de nombreux événements dans l'année. Nous fonctionnons en mode projet. Nos événements sont datés et il s'agit toujours d'être à l'heure. Par exemple pour la fête du village dont la date est arrêtée des mois à l'avance, il faut réserver les gonflables, se coordonner avec les associations participantes, planifier les préparatifs, et le jour même être tous au rendez-vous. Pour des expositions, il y a un gros travail de recherche, de conception, de mise en place qui peut parfois débiter un an à l'avance.

La deuxième commission qui intervient est celle qui s'intéresse au patrimoine et à la culture. Là, on est plus sur un travail de fond. Nous nous réunissons tous les mardis matin. Nous avons commencé par éplucher les registres des conseils municipaux de la commune depuis la fin du XIXème siècle à la recherche à la fois d'anecdotes et d'événements qui ont fait l'histoire de la commune. C'est par exemple le changement de nom ou l'histoire de l'arrivée de l'eau à Voulangis. C'est un travail qui n'est pas terminé, on espère y arriver avant la fin du mandat. Nous nous intéressons aussi à tous les documents anciens, dénichés dans le grenier, sur internet ou encore aux archives départementales. Nous nous aidons de la mémoire de quelques anciens et d'érudits locaux.

### Quelles sont vos réalisations ?

Plusieurs expositions ont eu lieu lors des journées du patrimoine ou encore au travers des expositions artistiques, ou d'événements comme les 135 ans de Voulangis ou les 200 ans de l'église. J'ai longtemps entendu dire que Voulangis n'a pas d'histoire. On a largement démontré le contraire, et on poursuit les recherches !

### Quels sont vos futurs projets ?

Nous travaillons en particulier sur les arbres remarquables. Pour la fin du mandat, nous envisageons de consolider toutes nos connaissances. Cela pourrait prendre la forme d'un livret, qui pourrait par la suite constituer un vrai ouvrage sur l'histoire de Voulangis.

### Et l'artistique ?

Une autre structure a vu le jour « Les dimanches Artistiques de Voulangis ». Sous l'égide de la mairie, chaque mois, ce sont du théâtre, des concerts, des expositions ou des événements plus originaux comme « l'âme slave » et qui ont eu lieu au 104 ou à l'église. On y associe des membres de la vie associative et des artistes locaux.

### Et les associations ?

L'événementiel ne peut fonctionner sans les associations. Sans être très nombreuses, elles sont très efficaces à Voulangis. On pense à Voustock, mais il faut citer les RPE, les Amis du 104, qui produisent et organisent des événements tout au long de l'année.

### D'autres associations peuvent participer ?

Bien sûr. Sachant que tout projet événementiel dans la commune doit être soumis à la commission Animation qui est garante de l'harmonisation des plannings et de la politique culturelle de la commune.

### Quel bilan en faites-vous après 4 années ?

Beaucoup de satisfactions. Tout d'abord celle d'avoir beaucoup travaillé, fait des découvertes et produit des réalisations. Ensuite, on constate toujours que le public qui a assisté à nos événements est satisfait, c'est ce qui compte. Et le plaisir de travailler en équipe avec des personnes qui trouvent toujours l'enthousiasme et l'énergie pour s'impliquer et rendre service.

Jean-Michel SAGNES, Adjoint au Maire



Une partie des membres de la Commission animation et patrimoine lors de l'exposition des Talents du Village

De gauche à droite : Evelyne BEAUNE, Sonia MARTINS, Jean-Michel SAGNES, Gérard LEFEBVRE, Alain BUIRETTE, Marysa PLANÇON et Arlette PAIN

# LA VIE ASSOCIATIVE

## Association "Rencontres & amitié de Voulangis"

Jeudi de 14h00 à 17h30 (Sauf congés scolaires). Vous désirez jouer (belote, Tarot, Rummikub...), échanger des revues, emprunter des livres, bavarder, participer à nos sorties ou voyages : REJOIGNEZ -NOUS ! Adhésion annuelle : 20 €

Salle 104 : 104 route de Melun à Voulangis

Contact : Annick LABORIE - [annick.laborie@free.fr](mailto:annick.laborie@free.fr) - 06 15 24 20 79



## Association "Club de Gym"

Si vous souhaitez rester en forme et pratiquer une activité à deux pas de chez vous mais aussi créer des liens sociaux, venez nous rejoindre. Activités sportives diversifiées : **3 cours de renforcement musculaire** (cardio, abdo, fessiers) : lundi de 20h15 à 21h15, mercredi et vendredi de 9h30 à 10h30, **1 cours de gym douce** (stretching, assouplissements musculaires et articulaires): lundi de 19h à 20h, **1 cours de yoga** : mercredi de 10h45 à 11h4 et **Marche nordique** : 2 samedis par mois de 14h15 à 16h15

Salle 104 : 104 route de Melun à Voulangis à partir du 9 septembre 2024

Contact : Christine - [gymvoulangis@gmail.com](mailto:gymvoulangis@gmail.com) - 06 18 60 17 57



## Association "Les Amis du 104"

L'association des Amis du 104 a pour but d'organiser et de créer des contacts sociaux au sein du village. Elle propose deux activités : **Des cours de théâtre** : mercredi à 19 h 30 sous le préau couvert de l'école élémentaire ou certains mardis au 104 pour se placer en situation (troupe d'amateurs animée par un Professeur, Lidia Neveu) et **des cours de dessin et d'aquarelle** : mercredi de 14h30 à 16h00 pour les enfants et lundi de 15h00 à 18h00 pour les adultes.

Début des cours : à partir du 4 septembre 2024

Contact : Madame BRUN - [boulibrun@gmail.com](mailto:boulibrun@gmail.com)



## Association "Skydance Show"

Skydance Show donne des cours de danse depuis septembre 2015 à Voulangis. Découvrez les joies de cette activité avec les professeurs Emmanuelle et Franck - rire... détente... et plaisir. Avec Skydance show, vous apprenez à votre rythme pour partager le bonheur de faire une activité à deux. Salsa, Bachata, Kizomba, Rock n' roll, Lindy hop, West coast swing et Danse de Salon (chacha, rumba, paso doble, samba, tango, valse lente, valse viennoise, quick step ...)

Ecole André Vallée à Voulangis le samedi de 9h30 à 12h30 (à partir du 14 septembre 2024)

Contact : Emilio et Emmanuelle Ferrara : 06 14 16 67 12 - [contact@skydance-show.com](mailto:contact@skydance-show.com) [www.skydance-show.com](http://www.skydance-show.com)



## Association "CKS Karaté"

Le CKS en pays Créçois propose plusieurs activités sportives dans les communes de Crécy la chapelle, Voulangis, Bouleurs et Coulommès. Accompagné d'une équipe de professeurs diplômés, notre club propose des cours de karaté, de self défense, d'aïkido, ainsi que des cours de renforcement musculaire et de body fitness pour toutes et tous.

(Enfants dès l'âge de 3 ans avec le baby Karaté et cours adultes et section Compétition), Une nouveauté cette année, nous proposons des cours adaptés pour les enfants à partir de 20 mois, accompagnés d'un parent, favorisant la motricité et la socialisation.

Contact : Horaires et tarifs sur [www.karatecks.net](http://www.karatecks.net)



## Association "Le petit Chœur du Grand Morin"

Une trentaine de choristes forment ce chœur amateur créé en 1999. Sous la direction de Mesdames Sophie Baltzer et Bénédicte Pommerie au piano, le chœur se produit 3 à 4 fois dans l'année. La joie de chanter les réunit pour un répertoire varié allant de la renaissance à Mozart et Aznavour. Aucun niveau n'est exigé, seules la régularité et l'envie de chanter sont nécessaires. Des aides à l'apprentissage peuvent être fournies. Les répétitions ont lieu le jeudi de 10h à 12h au 104 route de Melun à Voulangis.

Contact: [petitchoeurgrandmorin@yao.fr](mailto:petitchoeurgrandmorin@yao.fr) - <http://petitchoeurdumorin.wixsite.com/>

Tel : 06 81 03 93 48



## AGENDA

### SEPTEMBRE

Samedi 21 - Dimanche 22 septembre

Journées du patrimoine

### OCTOBRE

Dimanche 6 octobre

Théâtre au 104, la Rue de l'homme armé d'Eugène Labiche

Dimanche 13 octobre

Loto

### NOVEMBRE

1er, 2 et 3 novembre

Salon de l'aquarelle au 104

Dimanche 3 novembre

Concert Opus 3 Eglise Saint-Pierre

Lundi 11 novembre

Commémoration armistice de 1918 **11**

Samedi 23 novembre

Soirée Beaujolais

### DECEMBRE

Vendredi 6 décembre

Marché de Noël Ecole élémentaire

Dimanche 15 décembre

Concert Eglise Saint-Pierre

Mardi 17 décembre

Repas des anciens

### JANVIER

Mardi 7 janvier

Vœux du Maire Salle 104